

Jahresbericht 2009/2010

1. Juli 2009 bis 30. Juni 2010

Altes Spritzenhaus

- Die Renovationsarbeiten konnten im Berichtsjahr unter der Leitung von Eduard Trachsel wie geplant durchgeführt werden. Bis an Kleinigkeiten sind diese bereits erledigt.

Nachlass Mundartdichterin Maria Lauber

- Die Arbeitsgruppe arbeitet an einigen grössere Vorhaben.

Nachlass Hans Wandfluh

- Die Archivierung ist abgeschlossen und auf unserer Homepage publiziert.

Nachlass Volksmusikkomponist Ernst Schmid

- Die Archivierung ist bei unserem Mitglied Adolf Schmid in guten Händen. Mit den Nachkommen von Ernst Schmid und einem Volksmusikspezialisten ist er in engem Kontakt.

Frutigtuch

Unsere Stiftungsrätin Käthi Bernegger-Steiner erforscht die Geschichte des Frutigtuches. Leider konnte sie immer noch kein Originalstück finden. Auf das Ergebnis ihrer Arbeit darf man sich freuen.

Historische Orgeln im Frutigland

- Unser Stiftungsratsmitglied Fritz Allenbach hat eine Feier zum 100. Geburtstag der Frutiger Kirchenorgel organisiert und eine CD realisiert. Darauf spielt die Organistin Jovita Wenger-Honegger auf den drei historisch wertvollen Orgeln von Frutigen, Kiental und Achseten passende Kompositionen. Die CD ist im Handel und bei uns erhältlich.

Zusammenarbeit mit dem Tropenhaus Frutigen

- Mit einigen vom Fotografen Markus Hubacher geschenkten Bildern durften wir im Tropenhaus eine Ausstellung gestalten. Unter dem Titel «Fotografische Impressionen» ist der Abbruch des Frutiger Getreidesilos durch die Augen des Fotokünstlers zu erleben. Am 5. Mai 2010 war die Eröffnung und Ende Oktober wird voraussichtlich der Schluss dieser Ausstellung sein.
- Unser hundertjähriges Berneralpen-Relief von Simon Simon durften wir als Dauerleihgabe im Tropenhaus Frutigen aufstellen. Toni Mair hat die Restauration und Walter Rösch die Neubemalung vorgenommen. Eine Texttafel und ein Gratis-Informationsblatt machen unser Relief zu einem viel beachteten Objekt im Tropenhaus.

Heimatfilme von Hans Lörtscher

- Die Nichte des Frutiger Fotografen hat als Verwalterin des Nachlasses uns die Bewilligung zur Digitalisierung Filme erteilt. So können wir wertvolles Kulturgut als digitale Kopie sichern.

Spenden

- Wiederum durften wir viele grosse und kleine Spenden entgegennehmen. Wir danken auch an dieser Stelle ganz herzlich dafür.

Neues Archiv im Amtshaus

- In unserem Archiv im Untergeschoss des Gemeindehauses waren die klimatischen Verhältnisse nicht sehr günstig und unsere Dokumente litten unter der zu hohen Feuchtigkeit. Im Amtshaus wurden uns ideale Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt und wir konnten unser Archiv zügeln.

Dank

Ein grosser Dank richten wir an den Vorstand der Wasserversorgungs-Genossenschaft Frutigen für die gute Zusammenarbeit beim gemeinsamen Umbau des Spritzenhauses, an die Verantwortlichen im Tropenhaus Frutigen für das grossartige Entgegenkommen, an Frau Rösi Schneider für die Bewilligung zur Digitalisierung der Lörtscher-Filme und an Regierungstatthalter Christian Rubin für das erteilte Gastrecht im Archivraum des Amtshaus.

Ganz speziell bedanke ich mich bei den Mitgliedern unseres Stiftungsrates für ihr Engagement und die gute Zusammenarbeit. Wir durften wiederum ein spannendes Jahr mit vielen Aktivitäten erleben.

Ruedi Egli, Präsident